

Monsieur le Président, comme plusieurs collègues l'ont déjà signalé, les pays de l'OCDE ont réussi, tout au long de la reprise économique qui entre maintenant dans sa cinquième année, à maintenir leur croissance économique, tout en conservant des taux d'inflation généralement bas. Cependant, nous devons admettre qu'il existe encore dans l'économie mondiale de graves problèmes à résoudre. J'aimerais dans ce contexte parler du rôle que doit jouer le commerce extérieur face à ces problèmes, de la crise du commerce des produits agricoles, de la nécessité de revoir les politiques de production agricole et de la place importante que doit occuper l'agriculture dans le cadre du GATT. Il s'agit là de questions essentielles à l'égard desquelles nous devons enregistrer de réels progrès si nous voulons atteindre nos objectifs mutuels.

En septembre dernier, à Punta del Este, nous pensions que le stade critique de notre lutte contre les problèmes du commerce extérieur était révolu. Aujourd'hui, seulement huit mois plus tard, un nouveau climat de crise enveloppe les relations commerciales internationales. Individuellement, nos pays sont engagés dans un nombre grandissant de différends commerciaux bilatéraux. En outre, nous observons une tendance croissante à résoudre les différends commerciaux en contournant les règles du GATT. Monsieur le Président, cette façon de procéder influe négativement sur le système commercial multilatéral et les progrès que nous avons accomplis à Punta del Este, dont nos engagements vis-à-vis du statu quo et du démantèlement.

Pour réaffirmer ces engagements et assurer le succès des négociations entreprises lors de la Ronde Uruguay, nous devons, en tant que ministres, montrer clairement la voie aux négociateurs à Genève, au secteur privé et à l'ensemble de la communauté internationale. Selon moi, l'OCDE a un rôle vital à jouer dans la politique commerciale en général ainsi que dans les négociations de Genève. L'OCDE est une tribune extrêmement valable pour l'établissement d'un consensus, et vous vous rappelez sans doute que l'une des tâches principales à Punta del Este a justement consisté à établir un consensus. Aujourd'hui, à cette réunion des ministres de l'OCDE, nous avons l'occasion de réaffirmer le consensus établi à Punta del Este et de contribuer ainsi au succès des négociations entreprises pendant la Ronde Uruguay.